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凡人民所需者，
莫不全力而为。

——1948年4月9日
本报发刊词

报头题字：

多云到晴天
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中国十大地市党报

动漫形象大使

距第31届中国洛阳牡丹文化节

开幕仪式还有 天18

一个项目，就是一个新的增长点；
一批项目，就是一个新的增长极。

近日召开的全市对外开放会议特别
指出，抓开放，就在于抓招商、抓项目。

市委书记毛万春反复强调，洛阳要
在大招商方面有更大成效。在招商引
资内容上要突出一个“选”字，在招商引
资效果上要突出一个“实”字，对引进的
每一家企业、每一个项目、每一笔资金，
都要跟踪问效，都要一包到底，确保前
期项目能签约，签约项目能落地，落地
项目早开工。

一举应多变，一招求多效。

清醒忧患话差距
引进100亿元以上项目，0个。
引进省外境内资金418.2亿元，比

郑州少174亿元。
实际利用外资19.93亿美元，较郑

州少14.36亿美元……
翻阅我市2012年招商引资清单，

有后背发凉之感。
虽然，去年一年我市招商引资工作

逆势上扬，取得历史性突破，还被省政
府授予先进称号，但是，与全省大招商

的浓厚氛围相比，与全国各地竞相发展
的态势相比，差距，不止一点点。

同时，我市在谋划和储备的招商引
资项目中，产业关联度大、配套能力强、
产品附加值高的项目不多，能够对经济起
支撑作用的龙头型项目更是少之又少。

以西安为例，去年，西安成功引进
了总投资300亿美元的韩国三星电子
闪存芯片项目，成为改革开放以来中西
部地区最大的外资项目。

300亿，还是美元。“西望长安”，我
们能不能坐得住？

岂止是西安。郑州引进富士康创
造“郑州传奇”。2012年，该项目完成出
口158亿美元，占全省出口总额的53%。

长远、眼前，这两个招商引资工作
中的关键词，常常被我们忽略甚或本末
倒置。

市委副书记、市长李柳身在近日召
开的全市对外开放工作会议上指出，有
些单位和部门怕吃眼前亏，在招商工作
中，只算小账不算大账，只算眼前账不
算长远账，致使许多机遇失之交臂。

大招商，就是要有“功成不必在我”
的远见和胸怀！

开放招商贵主动
3 天时间，投资 10 亿元的平板电

脑项目落户伊川。
靠的是什么？主动！
2012年12月中旬，第三届中国电

子高峰论坛在洛举行，伊川县县长侯占
国也参加了。他敏锐地发现，深圳精美
精科技有限公司有转移产业意向，符合
伊川承接需求。

一个愿意转，一个愿意接，合作机
会来了。侯占国第一时间递上名片、沟
通情况，并拿出程门立雪的虔诚，作进
一步交流。次日，该公司负责人刚离开
洛阳，侯占国就率县产业集聚区、招商
部门负责同志，携项目用地示意图和标
准化厂房规划图赶赴深圳洽谈、对接。

很快，双方顺利签订投资 10 亿元
的平板电脑研发生产及河南总部基地
项目协议。

该项目实施后，将填补我市乃至全
省电脑整机生产的空白，对于伊川县的
产业结构升级具有重要意义。

故事讲完了，道理出来了——“商”
机是抓来的，不是等来的。

有专家预测，本轮产业转移周期只
有不到10年时间，其中沿海发达地区
产业转移大多将在今后 3 年至 5 年内
完成。机不可失，时不再来，一步不主
动，步步都被动。

站在历史和全局的高度看招商，我
们应当有这样的行动：紧盯国内外500
强、央企和行业龙头企业，开展“一对
一”叩门招商、“点对点”项目对接；市县
联动、部门联手组建专业、专心、专职招
商团队，开展专业、专项、专题招商。

产业招商补好链
产业招商是我市今年乃至今后一

个时期招商引资的主攻方向和重点。
原因在于，当前区域经济竞争正由

企业之间的竞争，向产业集群之间的竞
争演变。产业配套集聚优势正在超越
低成本优势，成为吸引境内外资金投向
的主导力量。

原因还在于，传统产业要改造提
升，新兴产业要培育壮大，短的链条要
延伸，缺的链条要补上，脆弱的链条要
加强。这一切，都离不开招商引资的强
大推动力。 （下转02版）

从清醒忧患到项目建设持续攻坚，从产业招商到立体招商——

大招商、招大商，洛阳正发力

本报讯（记者 王子君 通讯员 徐巧丽）昨日下午，我市举
行全国文明城市持续提升工作第 45 次新闻发布会，通报近期

“狠抓落实年”活动等工作进展情况。
上次新闻发布会后，我市继续就各类工地扬尘治理和相关

牵头单位工作落实情况进行暗访督察。截至3月21日，已对23个
存在问题较多的工地进行通报批评，并要求相关单位对这些工地
给予1万元至2万元的经济处罚。城市扬尘治理专项战役取得阶
段性成果，扬尘污染得到初步抑制。该项战役将延长至4月底。

会议通报，按照今年每季度一场专项战役的工作计划，第二
季度我市将开展饮用水源地环境整治专项战役。3月底，数字
化城管系统将并网运行。目前，市、区两级平台网络已搭建完
成，32个单位和部门网络平台终端连接完成。第31届中国洛阳
牡丹文化节亮化工程全市拟新增72栋高层楼宇的亮化设施、维
修提升105栋楼宇的亮化设施、新增洛浦公园二期亮化设施、新
增5条亮化道路，目前各项工作正有序推进。

市领导刘应安、黄元元、谭建忠、刘湖镜、王亦丁，洛阳军分
区副政委徐振松出席新闻发布会。

刘应安等出席相关工作新闻发布会

数字化城管系统月底投用

本报讯（见习记者 孙小蕊 通讯员 卢铸钦 ）昨日，市政协
组织召开2013年市、县（市）区政协主席联席会第一次会议。市
政协主席周宗良主持会议。

会议传达学习了习近平总书记在十二届全国人大一次会议
闭幕会上的重要讲话，各县（市）区政协交流了今年的工作打算。

周宗良强调，全面领会和深入学习贯彻全国两会精神，是当
前和今后一个时期内我市各级政协组织、政协各参加单位和广
大政协委员的首要政治任务，我们要悉心领会、把握精髓，把思
想认识统一到两会精神上来，把智慧力量凝聚到两会提出的目
标任务上来，把行动统一到两会的决策部署上来。市政协系统
要围绕今年确定的工作要点，发扬务实重干之风，脚踏实地干、
雷厉风行干、尊重规律干、围绕大局干、凝聚合力干，着力推动各
项工作落实。政协机关要在改进工作作风方面做表率，把加强
作风建设作为政协事业发展的重要任务来抓，扎实开展“狠抓落
实年”活动，大力加强政治纪律教育，以过硬作风展示人民政协
的新气象、新面貌。

市政协副主席任海航、李良龙、陈卫平、师清翔、李胜平、谢
留峰、王亦丁、魏险峰、肖宏滨、雷雪芹出席会议。

周宗良主持

市、县（市）区政协主席
联席会召开

本报记者 孙自豪 孙小蕊

本报讯（记者 孙自豪 实习生 何
奕儒）昨日，市委副书记、市长李柳身
主持召开2013年市政府第6次常务会
议，研究并原则通过《洛阳市建设智慧
旅游城市工作方案》和《洛阳市智慧旅
游城市建设方案》等。

智慧旅游是指综合运用新一代信
息技术，实现旅游管理数字化、服务智
能化、体验个性化。2012年4月，我市
被国家旅游局确定为全国首批智慧旅
游试点城市。

《工作方案》指出，我市智慧旅游城
市建设内容主要是实施“1148”工程，
即建设一个中心（洛阳智慧旅游云计算
中心）、一个基础（洛阳智慧旅游基础服
务设施）、四个平台（公共服务平台、综
合监管平台、市场营销平台、电子商务
平台）和八大智慧旅游业态（智慧旅游
景区、智慧旅游酒店、智慧旅行社、智慧
旅游餐饮、智慧旅游交通、智慧旅游乡

村、智慧旅游购物、智慧旅游娱乐），目
前正在试点探索阶段，明年 4 月至 12
月是全面推进阶段，2015 年 1 月至 12
月是验收总结阶段。

《建设方案》明确了我市智慧旅游
体系架构和75个智慧旅游具体建设项
目。其中，8个项目可于今年牡丹文化
节前上线运行，分别是：洛阳旅游手机
客户端项目（为游客提供手机导航、导
游、导览、导购等全方位服务）、旅游触
摸屏及旅游查询预订终端项目（在机
场、火车站等公共场所设置500台多媒
体触摸屏，提供实时公共信息查询、游
览指引、商务预订等服务）、市场监管及
导游助手项目、云计算中心项目、旅游
客流动态监测项目、旅游电子商务平台
项目、旅游服务热线12301项目和旅游
网站集群项目。

会议强调，建设智慧旅游城市工作
是国际文化旅游名城建设的重要载体

和抓手，全市各级各部门务必强化责
任、通力协作，尽快建立起面向游客、旅
游企业和旅游行政管理部门的智慧旅
游应用体系，推动旅游产业转型升级，
提升旅游业整体效能。要进一步细化
方案，优化设计，资源共享，强力推进。

会议听取了隋唐洛阳城“一区一轴”
项目进展情况汇报。会议强调，要坚持
政府主导、市场化运作的原则，进一步解
放思想、转换机制，选择实力强、信誉好的
投资商，在符合文物保护要求、符合历史
风貌的前提下，努力实现项目
综合效益最大化。有关方面
要全力支持该项目建设。

会议原则通过了《关于
进一步加强和改进消防工作
的意见》。《意见》指出，要深
入推进消防安全“三化”，即
网格化管理、规范化建设、社
会化防控。要将消防安全网

格化管理纳入社会管理大格局，今年要
在城市区和各县（市）城关镇、重点镇建
立以网格长、网格警员、网格消防员和
网格协管员为主体的网格化消防管理
专兼职管理队伍。每个乡镇（街道）至
少明确1名消防专管员，经公安消防部
门培训后上岗。

会议还原则通过了《关于进一步做
好企业技术改造工作的意见》。

会议还研究了其他事项。
市政府常务会议组成人员参加会议。

市政府常务会议原则通过智慧旅游城市建设相关方案

8项智慧旅游服务牡丹文化节前上线

第31届中国洛阳牡丹文化节临近，我市加快各
出入口道路整治，以靓丽的城市形象喜迎嘉宾。

左图 车辆通过新打通的古城路东段直接出入
关林火车站。宽阔平坦的大道，极大地方便了乘客
进出关林站。

上图 在洛白路路面改造工地上，施工人员正在
进行摊铺沥青准备工作。该路改造后，将大大提高
通行能力。

记者 梅占国 通讯员 陈斌 摄

整治城市出入口
喜迎牡丹文化节

本报讯（记者 罗世伟）昨日，市委书记毛万春与驻洛
全国人大代表座谈。毛万春说，全国两会期间，各位代表以
高度的政治责任感和良好的精神状态，履行职责，行使权
力，展现了洛阳良好形象。希望大家继续宣传好、贯彻好全
国两会精神，为实现福民强市总体目标凝聚正能量。市委
常委、市委秘书长尚朝阳一同座谈。

毛万春
同驻洛全国人大代表座谈

本报讯（记者 孙自豪）明年春天，洛阳人就能喝到新鲜、醇
正的“自酿”青岛啤酒了——总投资10亿元的青岛啤酒（洛阳）
有限公司年产60万千升啤酒项目，昨日在宜阳县开工建设，一
期工程将于2014年2月底竣工投产。

昨日下午，市委副书记、市长李柳身会见青岛啤酒股份有限
公司总裁黄克兴，共商加快项目建设有关事宜。

年产60万千升啤酒项目于2012年11月签约，是青岛啤酒
公司在河南建设的首个啤酒生产基地。该项目位于宜阳县产业
集聚区，占地345亩，拟生产“青岛啤酒”“崂山啤酒”“山水啤酒”
等多个系列的啤酒产品，建成后可实现年销售收入 16 亿元以
上。项目同时规划有消费者体验中心、参观走廊等，将为消费者
提供一个品味啤酒文化、体验生产流程、品尝新鲜啤酒的乐园。

李柳身表示，青岛啤酒公司是中国啤酒行业的龙头，实力
强、信誉好。年产60万千升啤酒项目在宜阳落地生根，符合洛
阳招大引强、产业结构调整方向。市直有关部门及宜阳县要创
造良好环境，共同推动项目早投产、早见效。

黄克兴表示，此次青啤牵手洛阳，将致力于环境友好、资源
节约、集啤酒酿造和工业旅游于一体的现代化梦幻工厂建设，并
努力践行一个负责任企业的社会责任。

市政协副主席魏险峰等会见时在座。

年产60万千升青岛啤酒项目昨开工
李柳身会见青啤公司总裁黄克兴

洛阳“自酿”青岛啤酒
明年面世


